

Ecopetrol

# Experto del sector energético afirma que decisión sobre yacimiento Permian “parece un capricho de Petro”

El exministro Tomás González advierte que vender el Permian sería un capricho presidencial y no una decisión basada en análisis técnicos.

Sara Camila Fajardo Castellanos

octubre 30, 2025 - 10:57 am

Compartir



Unirse al Canal de WhatsApp

La FM en Google News



El exministro Tomás González advierte que vender el Permian sería un capricho presidencial y no una decisión basada en análisis técnicos.  
Crédito: Camila Díaz - RCN Radio

Durante el Congreso de Energía y Mercado Mayorista 2025, el director del Centro Regional de Estudios de Energía (Cree), Tomás González Estrada, cuestionó la intención del Gobierno de vender la participación de **Ecopetrol** en el yacimiento Permian, en Estados Unidos, y señaló que la **decisión parece responder más a la postura personal del presidente Gustavo Petro** frente al fracking que a criterios técnicos.

González recordó que hasta hace un año la propia empresa buscaba aumentar su participación en Permian y resaltó los beneficios económicos que el proyecto proyectaba para el país.

“Hace un año **Ecopetrol** estaba pidiendo autorización para aumentar su participación en el Permian. **Esa inversión iba a generar casi un 10% más de producción, un aumento de reservas y cerca de un 14% más de utilidades**, más de un billón de pesos adicionales”, dijo.

Según el exministro, el **cambio de postura del Ejecutivo no está**

The player is loading ...



Lo más oido

Lo más visto

Juan Lozano



Juan Lozano



2 Las seis de las 6 con Juan Lozano | 30 de octubre

Daniel Quintero



La exseñorita Antioquia, Laura

sustentado en análisis técnicos. "Pareciera más un capricho del presidente que un análisis serio", afirmó, insistiendo en que el país debe conocer los estudios financieros y técnicos que soportan una eventual salida de ese negocio.

Lea también

[Sector empresarial advierte señales de crecimiento débil e impacto de la informalidad y la inseguridad](#)

González también subrayó que la producción en Permian representa aproximadamente el 15% de la producción de **Ecopetrol**, con menores emisiones y uso de agua respecto a operaciones en Colombia.

Advirtió que **una salida del activo no tendría impacto ambiental global**, pero sí fiscal para Colombia, que dejaría de recibir rentabilidad clave en un contexto de estrechez económica.

Frente a la advertencia de la Contraloría sobre el riesgo de detrimento patrimonial, González señaló que **la Junta Directiva de Ecopetrol debe actuar con criterio fiduciario y tomar decisiones basadas en cifras verificables**.

El Permian es una de las cuencas petroleras más importantes del mundo, ubicada entre Texas y Nuevo México, en Estados Unidos. Allí, **Ecopetrol** participa desde 2019 junto a la estadounidense Occidental Petroleum (OXY), con una participación del 49 %.

Lea también

[Presentan proyecto de ley para reemplazar el IVA del 19 % por un impuesto al consumo del 8 %](#)

En esta zona se utiliza la técnica del fracking, lo que ha permitido una alta producción y rentabilidad. **Para Ecopetrol, el Permian representa alrededor del 15 % de su producción total, unos 115.000 barriles por día**, y aporta el 14 % del EBITDA del segmento de exploración y producción, con un margen del 76 %, el más alto de toda la compañía.

El Gobierno del presidente Gustavo Petro estaría considerando vender la participación de **Ecopetrol** en el Permian, argumentando su oposición al fracking.

Sin embargo, exfuncionarios, expertos y **el sindicato USO advierten que hacerlo sería un grave error financiero y estratégico**, pues implicaría perder 189 millones de barriles equivalentes en reservas, reducir ingresos para el Estado y afectar el valor de la acción de la petrolera.

#### Temas relacionados

[Ecopetrol](#) • Gobierno • Colombia • Gustavo Petro



## Más de Actualidad

Bogotá

### Restricción para motociclistas en Halloween: ¿cuáles motos podrán circular?

El alcalde Galán aseguró que la medida



Gustavo Petro

Tensión entre Colombia y EE.UU.: Petro ordena suspender apoyo militar a operaciones que usen "fuerza desproporcionada"



Transporte público

Conozca las medidas especiales para garantizar la movilidad hacia Villavicencio durante este puente festivo



Bogotá

TransMilenio se enfrenta al reto de los colados: anuncian nuevas medidas

La gerente de TransMilenio aseguró que cerca de 400.000 usuarios están afectados por bloqueos en Bogotá.

Salud

Tras denuncias de fallas Gobierno y Fecode replantean modelo de salud de los docentes

El Gobierno y Fecode conformarán una mesa conjunta para definir acciones que mejoren la atención médica de afiliados al Fomag.

## Programas

[Más Programas >](#)

Noticiero de La FM

Las noticias de Colombia y el mundo. Investigación rigurosa, información confiable, periodismo para todos.

4:00 a.m. a 11:00 a.m.

[VER PROGRAMA](#)



Noticiero

### Habla con Ella

Un espacio para conectarte con la actualidad de manera diferente, con un ritmo ágil y una mirada auténtica.

11:00 a.m. a 12:00 p.m.

[VER PROGRAMA](#)



Habla con ella

La FM más fútbol

Toda la actualidad, análisis y pasión por el deporte con el respaldo de un equipo experto bajo la dirección de Juan Felipe Caicedo.

1:00 p.m. a 4:00 p.m.

[VER PROGRAMA](#)



La FM más fútbol

## En video

[Más videos >](#)



Las seis de las 6 con Juan Lozano | 30 de

Lozano | octubre

en vivo | Noticiero La FM - 30 de octubre 2025

 **Noticiero**  
Lunes a viernes 8:00 a.m. - 11:00 a.m.

 La exseñorita Antioquia, Laura Gallego, aclara si aspirará a un cargo público tras su comentario de "dar bala"

 ¿Sequirá Alberto Gamero

[Ver nota completa >](#)

**LAFM**

Últimas Noticias **II** Procuraduría General de la Nación Procuraduría pide a OCENSA, filial de Ecopetrol, explicar presuntas irregularidades en licitación pública | Universidades de Colombia Estudiantes

Radio [▼](#) Aviso de Privacidad

[Facebook](#) [YouTube](#) [X](#) [Instagram](#) [LinkedIn](#) [RSS](#) [Dailymotion](#)